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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

 
 

- NACIONALES 
 
 
LA JORNADA. 
“EN DOS DÍAS ESTARÍA LISTO PROYECTO PARA CALIFICAR LA VALIDEZ DE LA 
ELECCIÓN PRESIDENCIAL” 
El proyecto de resolución para calificar la validez de la elección presidencial, que 
elaboró la Comisión Especial Sustanciadora del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), podría estar listo y darse a conocer pasado mañana. 
https://www.jornada.com.mx/2024/07/22/politica/007n1pol 
 
 
EXCELSIOR. 
“INE CONSIENTE A PARTIDOS; LES REBAJA MULTAS; PAGARÍAN 785 MDP” 
El Instituto Nacional Electoral (INE) rebajó hasta en 50% las multas impuestas 
a partidos políticos y candidatos por gastos de campaña no comprobados y no 
reportados, por lo que las cantidades que habían circulado en versiones 
extraoficiales el anterior fin de semana, superiores a los mil 400 millones de pesos, 
se reducirían a la mitad.  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-consiente-partidos-rebaja-multas-
pago-785-mdp/1664009 
 
 
ANIMAL POLÍTICO. 
“EL INE ‘PERDONA’ A LOS PARTIDOS POLÍTICOS; LES REDUCE LAS MULTAS POR 
IRREGULARIDADES EN SUS GASTOS DE CAMPAÑA” 
Iban a ser las multas más altas de la historia de la fiscalización del Instituto Nacional 

Electoral, pero de último momento las consejeras y consejeros electorales 

modificaron sus criterios de sanción y, con ello, redujeron en al menos 300 millones 

de pesos las multas aplicadas a los partidos por irregularidades y omisiones en sus 
reportes de ingresos y gastos en las campañas de 2024. 
https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/ine-perdona-
partidos-reduce-multas 
 

POLÍTICA ELECTORAL 
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EL UNIVERSAL. 
“INE REDUCE MULTAS A PARTIDOS POR IRREGULARIDADES EN CAMPAÑAS” 
El Consejo General del INE aprobó disminuir las multas de los partidos políticos 

por irregularidades en el gasto de las campañas federales y locales, que 
inicialmente ascendían a mil 565 millones de pesos y se perfila que puedan bajar 
alrededor de un 40%. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-reduce-multas-a-partidos-por-
irregularidades-en-campanas/ 
 
 
GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 
 

- LOCALES 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SEÑALAN NULO AVANCE EN DENUNCIA POR VIOLENCIA DIGITAL” 
Desde que puso una denuncia por considerar que fue víctima de violencia digital y 
acoso sexual, la panista Eva María Vázquez Hernández lamentó que no ha tenido 
un avance la investigación derivada por estos hechos que iniciaron a finales de abril 
de este año. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/senalan-nulo-avance-en-denuncia-
por-violencia-digital-12283119.html 
 
 
 

- NACIONALES / INTERNACIONALES 
 
 
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“INICIA PROCESO DE RENOVACIÓN EN EL PRI; ALITO SE REGISTRA POR LA 
REELECCIÓN” 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) inició este lunes su proceso de 
renovación de la presidencia Nacional, pues comenzaron los registros para quienes 
buscan encabeza el órgano político. 
https://politica.expansion.mx/mexico/2024/07/22/inicia-proceso-de-renovacion-
en-el-pri-alito-se-registra-por-la-reeleccion 
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FRONTERA. 
“GOBERNADORA EXHORTA A PREVENIR ACCIDENTES EN VACACIONES” 
Mexicali.- La gobernadora Marina del Pilar exhortó a los bajacalifornianos para reforzar las 
medidas de seguridad en estas vacaciones con el propósito de prevenir accidentes y 
disfrutar de la temporada. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/21/gobernadora-exhorta-a-reforzar-
medidas-para-prevenir-accidentes-en-vacaciones/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ARRANCA MACRO CENTRO DE REGISTRO PARA CONDUCTORES DE PLATAFORMA” 
A partir de hoy se encuentra operando un nuevo Macro Centro para el registro de choferes 
de plataformas digitales (Uber y Didi) ante el Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS), en 
las instalaciones del Centro de Convenciones del Centro Estatal de las Artes (Ceart) en 
Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/arranca-macro-centro-de-registro-para-
conductores-de-plataforma-12280441.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“IMOS RECOMIENDA NO USAR APLICACIÓN ‘IN DRIVE’ AL NO ESTAR REGULADO” 
La plataforma “InDrive” de transporte privado no está regulada, ya que no cumple con las 
mínimas características de seguridad, indicó el titular del Instituto de Movilidad Sustentable 
(IMOS), Jorge Alberto Gutiérrez Topete. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/imos-recomienda-no-usar-aplicacion-indrive-al-
no-estar-regulado-12277409.html 
 

 
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/21/gobernadora-exhorta-a-reforzar-medidas-para-prevenir-accidentes-en-vacaciones/
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/21/gobernadora-exhorta-a-reforzar-medidas-para-prevenir-accidentes-en-vacaciones/
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/arranca-macro-centro-de-registro-para-conductores-de-plataforma-12280441.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/arranca-macro-centro-de-registro-para-conductores-de-plataforma-12280441.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/imos-recomienda-no-usar-aplicacion-indrive-al-no-estar-regulado-12277409.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/imos-recomienda-no-usar-aplicacion-indrive-al-no-estar-regulado-12277409.html


 
Síntesis informativa 
“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas” 

 
 
 
 
 
  

- TIJUANA 
 
 
PUNTO NORTE. 
“NO ME VOY A SOMETER A SUS CAPRICHOS, DICE MONTSERRAT A REGIDORES 
TRAS CANCELAR LA SÉPTIMA SESIÓN DE CABILDO EN UN MES” 
Tijuana. – Al cancelar por séptima ocasión la sesión de Cabildo a la que ha convocado 
durante casi un mes la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez declaró que no va a 
ceder ante los ‘caprichos’ del bloque de regidores que se niega a asistir 
https://puntonorte.info/2024/07/22/no-me-voy-a-someter-a-sus-caprichos-dice-
montserrat-a-regidores-tras-cancelar-la-septima-sesion-de-cabildo-en-un-mes/ 
 
 
ZETA. 
“MONTSERRAT BUSCARÁ REVOCAR CARGO A REGIDORES FALTISTAS” 
En su conferencia matutina de este lunes 22 de julio la alcaldesa de Tijuana, 
Montserrat Caballero Ramírez, advirtió que buscará revocar de su puesto a los 
regidores que no han asistido a las últimas siete sesiones de Cabildo. 
https://zetatijuana.com/2024/07/montserrat-buscara-revocar-cargo-a-regidores-
faltistas/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“LA ESTACIÓN 1 DE BOMBEROS SE TRASLADARÁ DE LA ZONA CENTRO A LA 
‘CACHO’”: CABALLERO RAMÍREZ 
La Estación 1 de Bomberos de Tijuana, que da cobertura a parte de la delegación 
Zona Centro, será trasladada a un predio del Ayuntamiento ubicado en la colonia 
Madero, también conocida como Cacho, dijo la alcaldesa, Montserrat Cabello 
Ramírez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/la-estacion-1-de-bomberos-se-
trasladara-de-la-zona-centro-a-la-cacho-caballero-ramirez-12282574.html 
 

  

AYUNTAMIENTOS 
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LA JORNADA BC. 
“ALCALDESA DA POR PERDIDO TERRENO PARA BOMBEROS; REGIDORES LA 
PLANTAN POR SÉPTIMA VEZ” 
Tijuana, 22 de julio. Por séptima ocasión, 10 regidores y el síndico procurador de 
Tijuana no asistieron a la sesión de cabildo convocada por la alcaldesa Montserrat 
Caballero Ramírez, quien confirmó que esta sesión sería la última oportunidad de 
discutir el tema del predio para la estación de bomberos, pues los dueños ya 
pidieron el terreno. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/alcaldesa-da-por-perdido-terreno-para-
bomberos-regidores-la-plantan-por-septima-vez/ 
 
 
LA JORNADA BC. 
“SIN CONDICIONES PARA SESIÓN DE CABILDO, AFIRMAN REGIDORES ‘REBELDES’” 
Tijuana, 22 de julio. Siete regidores que han faltado a la sesión de cabildo número 
43 diferida por la alcaldesa Montserrat Caballero -por falta de quórum-, advirtieron 
que seguirán sin asistir en tanto no se eliminen de la orden del día los avisos de 
ejercicio presupuestal por 462 millones de pesos, que, aseguran, la presidenta 
municipal «tomó unilateralmente sin pasarlos por la Comisión de Cabildo». 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/sin-condiciones-para-sesion-de-cabildo-
afirman-regidores-rebeldes/ 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“PLAYA BLANCA ES LA ÚNICA DE TIJUANA NO APTA PARA USO RECREATIVO” 
La orden para cerrar las playas de la ciudad, en caso de presentar altos índices de 
contaminación, debe de ser expedida por autoridades federales o estatales, dijo 
Montserrat Caballero Ramírez, alcaldesa de Tijuana. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/playa-blanca-es-la-unica-de-tijuana-no-
apta-para-uso-recreativo-12283599.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“AYUNTAMIENTO ATIENDE A 99 NIÑOS A TRAVÉS DE ‘NO + NIÑOS EN LA CALLE’” 
Más de 90 niñas y niños han sido atendidos a través del programa “No + Niños en la 
Calle” de la Secretaría de Bienestar Municipal, señaló el titular de la dependencia, 
Gerardo López Montes. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayuntamiento-atiende-a-99-ninos-a-
traves-de-no-ninos-en-la-calle-12284105.html 
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AFN TIJUANA. 
“INTERVIENE EL SINDICATO, EN EL CONFLICTO POR ENTREGA DE BASES EN 
TIJUANA” 
TIJUANA 21 DE JULIO DE 2024 (AFN).- Directivos del Sindicato de Burócratas de 
Tijuana, se suman al conflicto que existe entre la presidenta municipal Monserrat 
Caballero Ramírez, el grupo de regidores "rebeldes" y la organización Uno AC, de 
Román Aboytes, por el tema de la entrega de bases a funcionarios del gobierno de 
la ciudad. 
https://afntijuana.info/informacion_general/152926_interviene_el_sindicato_en_
el_conflicto_por_entrega_de_bases_en_tijuana#ver_nota 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“4 TORRES DE VIGILANCIA SERÁ REPARADAS EN PLAYAS DE TIJUANA” 
Al menos cuatro torres de vigilancia esperan ser remodeladas a través de la 
rehabilitación del Malecón de Playas de Tijuana, anunciada por la Secretaría de 
Desarrollo Territorial, Urbano y Ambiental (SDTUA). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/4-torres-de-vigilancia-seran-reparadas-
en-playas-de-tijuana-12284015.html 

 
 
 

 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DIPUTADOS APRUEBAN URGENTE CONSTRUCCIÓN DE CEMCA SAN FELIPE” 
Diputados aprobaron la solicitud para la urgente construcción del Centro Municipal de 
Control Animal para San Felipe el cual tendrá un gasto de 2 millones 800 mil pesos mismos 
que se pretende sea cubierto mediante la erogación de recursos propios del ejercicio fiscal 
2024 del municipio. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/diputados-aprueban-urgente-construccion-
de-cemca-san-felipe-12281595.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“APRUEBAN AMPLIACIÓN PRESUPUESTAL DE 827 MIL 368 AL ITAIPBC” 
Diputados aprobaron la ampliación presupuestal de 827 mil 368 pesos al Instituto de 
Transparencia Acceso a la Información y Protección de Datos Personales de Baja California 
(ITAIPBC) para servicios personales, Materiales y Suministros y Bienes Muebles, Inmuebles 
e Intangibles. 

CONGRESO 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BC TIENE TERCER LUGAR EN ESTRÉS FINANCIERO” 
Baja California es la tercera entidad con mayor índice de estrés financiero a nivel nacional, 
reveló la Encuesta Nacional sobre Salud Financiera (ENSAFI) 2023, del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bc-es-tercero-en-estres-financiero-
12283968.html 
 
 
LA CRÓNICA. 
“INFONAVIT: MÁS DE 50 MIL JÓVENES BAJACALIFORNIANOS HAN OBTENIDO UNA 
SOLUCIÓN DE VIVIENDA” 
Mexicali, Baja California.-De 2019 al cierre de junio de este año, el Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha beneficiado a 50 mil 722 
jóvenes bajacalifornianos con algún crédito para compra, construcción, ampliación y 
mejoramiento de vivienda, permitiéndoles comenzar a construir su patrimonio. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/22/infonavit-mas-de-50-mil-jovenes-
bajacalifornianos-han-obtenido-una-solucion-de-vivienda/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CERCA DE 600 ENCUESTADORES FUERON REQUERIDOS PARA CENSO ECONÓMICO 2024 
EN BC” 
Alrededor de 600 personas fueron requeridas como encuestadores para realizar el Censo 
Económico 2024 por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), indicó el 
coordinador de la institución en Baja California, Humberto Ibarra Picos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cerca-de-600-encuestadores-fueron-
requeridos-para-censo-economico-2024-en-bc-12283912.html 
 
 
 
 
 
 

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES 
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-      MEXICALI 
 
 
LA CRÓNICA. 
“3 DE CADA 10 MIPYMESQUE SOLICITAN UN APOYO ECONÓMICO SON DEL VALLE 
DE MEXICALI” 
Mexicali, Baja California.-Tres de cada 10 micro, pequeñas y medianas 
empresas (MiPymes) del municipio que se acercan a solicitar un apoyo 
económico pertenecen al Valle de Mexicali. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/19/3-de-cada-10-mipymes-
que-solicitan-un-apoyo-economico-son-del-valle-de-mexicali/ 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SEÑALA BATRES UN PODER JUDICIAL ALEJADO DE LOS CIUDADANOS” 
La ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Lenia Batres Guadarrama, 
manifestó la urgencia de la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), que está alejado 
de los ciudadanos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/senala-batres-un-poder-judicial-alejado-de-
los-ciudadanos-12284315.html 
 
 
ZETA. 
“PJF HA PRIORIZADO INTERESES ECONÓMICOS QUE DE DDHH” 
Además de calificar de clasista y racista el trabajo del Poder Judicial Federal, la ministra 
Lenia Batres, cuestionó que gran parte de las determinaciones, tesis aisladas e incluso 
jurisprudencias de los jueces, magistrados y ministros, imponen el interés económico por 
encima de otros esenciales como la salud, la vivienda y los propios Derechos Humanos. 
https://zetatijuana.com/2024/07/pjf-ha-priorizado-intereses-economicos-que-de-ddhh/ 
 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

JUSTICIA / LEGALIDAD 

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/19/3-de-cada-10-mipymes-que-solicitan-un-apoyo-economico-son-del-valle-de-mexicali/
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/19/3-de-cada-10-mipymes-que-solicitan-un-apoyo-economico-son-del-valle-de-mexicali/
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https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/senala-batres-un-poder-judicial-alejado-de-los-ciudadanos-12284315.html
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- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROTESTAN CONTRA EL ALZA AL TRANSPORTE PÚBLICO” 
Ciudadanos de Mexicali protestaron contra el alza al transporte público de 15.50 a 
21 pesos en la explanada del Palacio Municipal. El viernes 19 de julio el director del 
Instituto de Movilidad Sustentable de Baja California (IMOS), Jorge Alberto Gutiérrez 
Topete, anunció que a partir del viernes 26 de julio la tarifa del transporte colectivo 
aumentará en su pago en efectivo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/protestan-contra-el-alza-al-
transporte-publico-12284366.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DIFIEREN ESTADO Y FEDERACIÓN EN CIFRA DE MUERTES POR CALOR” 
Los reportes de defunciones por golpe de calor en Baja California han generado 
una discrepancia entre las autoridades de Salud locales y federales, ya que estos últimos 
contabilizan tres decesos más que los de la instancia estatal. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/difieren-estado-y-federacion-en-cifra-de-
muertes-por-calor-12283245.html 
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- TIJUANA 

 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“PROTECCIÓN CIVIL DE TIJUANA RECOMIENDA USAR CUBREBOCAS TRAS 
INCENDIO EN RECICLADORA” 
Tijuana, BC.- La Dirección de Protección Civil recomendó utilizar cubrebocas a 
quienes habiten por la zona de la delegación La Presa Este donde se registra el 
incendio en la colonia Viñedos Casa Blanca. 
https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/23/proteccion-civil-tijuana-
recomienda-usar-cubrebocas-tras-incendio-en-recicladora/ 
 
 
AFN TIJUANA. 
“ARDEN TRES MAQUILADORAS EN LA ZONA ESTE; NO HUBO LESIONADOS” 
TIJUANA BC 23 DE JULIO DE 2024 (AFN).- Tres naves industriales resultaron con 
pérdida total tras un incendio ocurrido esta mañana, en la calle Hermosillo de la 
colonia Viñedos Casa Blanca, delegación La Presa Este; no hubo personas lesionadas 
durante el siniestro. 
https://afntijuana.info/informacion_general/152967_arden_tres_maquiladoras_e
n_la_zona_este_no_hubo_lesionados#ver_nota 
 
 

- ENSENADA 
 
 
FRONTERA. 
“ATAQUE A CASA DE LÍDER INDÍGENA EN SAN QUINTÍN DEJA UN MUERTO” 
San Quintín, BC.- En un ataque armado al domicilio del dirigente de la comunidad 
Triqui de San Quintín, Bonifacio Martínez Cruz, falleció su hermano Eugenio 
Martínez Cruz y resultaron heridos de gravedad Miguel Martínez Hernández y Cirilo 
Ramírez Cruz, su hijo y primo, respectivamente. 
https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/07/22/ataque-a-casa-de-lider-
indigena-en-san-quintin-deja-un-muerto/ 
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LA CRÓNICA. 
“SE HAN REGISTRADO 41 MILLONES DE CRUCES ENTRE BC Y CALIFORNIA” 
Mexicali, Baja California.- Se han registrado más de 41 millones de cruces fronterizos 
entre California y Baja California de enero a mayo del año en curso, de los cuales 10 
millones corresponden a Mexicali. 
https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/22/se-han-registrado-41-
millones-de-cruces-entre-bc-y-california/ 

 
 

 
 
 
 
 
 
AFN POLÍTICO. 
“AHORA SE DIVIDE EL SINDICATO DE BURÓCRATAS POR EL PLEITO MUNICIPAL” 
 
TIJUANA BC 22 DE JULIO DE 2024 (AFN).- ¡Lo que faltaba para que estuviera el cuadro 
completo!   
Que al conflicto le entraran los trabajadores, a través del Sindicato de Burócratas que los 
integra.  
Hasta ahora se habían mantenido al margen, sin embargo, la revelación de entrega de bases 
a personal de confianza, pero con cargos de primer nivel dentro de la estructura laboral, 
hizo que estos, tanto quienes están a favor como en contra, sacaran la cabeza, aunque no 
se descarta el hecho de que lo hubiesen realizado impelidos por "fuerzas" políticas externas, 
ya que como hemos venido comentando, esto ha sido una práctica común en la que se 
envuelven los dirigentes gremiales, y si alguien tiene mayor responsabilidad por la 
afectación que se hace a los trabajadores "de a pie" son los dirigentes, ya que los acuerdos 
se derivan de negociaciones que durante cada administración se hacen, para mantener "la 
fiesta en paz". 
Pero bueno, habría que aclarar que más que dividirse, esa desunión del Sindicato de 
Burócratas quedó expuesta, ya que ahí también se "cuecen habas" y siempre, por alguna u 
otra razón, están enfrentados dirigentes con militancia.  
O estos con otras instancias e inclusive, con la dirigencia estatal. Hay que recordar tan sólo 
que, recientemente, no se le quería dar la "toma de nota" o sea el reconocimiento, al 
dirigente, José Guillermo Aldrete Casarin. 
https://afntijuana.info/afn_politico/152951_ahora_se_divide_el_sindicato_de_burocratas
_por_el_pleito_municipal#ver_nota 
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EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
¿Y EL APOYO?... CERO CELULAR… DEL LIBRITO… 
 
Esa fue una de las preguntas que se hicieron ayer durante la conferencia impartida por el 
consultor GABRIEL ÁLVAREZ, quien habló largo y tendido sobre la “Situación geopolítica 
actual y tendencias de precios de las materias primas”, que fue auspiciada por la Secretaría 
de Agricultura y Desarrollo Rural de Baja California (SADER BC), que encabeza el senador 
suplente electo JUAN MELÉNDREZ ESPINOZA. Sin duda, la intención de la plática fue buena, 
ya que el tema es de sumo interés y abre una luz sobre qué es lo que está pasando en el 
mundo, porque los precios del trigo, del maíz, del sorgo, del algodón están tan bajos en los 
mercados internacionales, lo que ha puesto en jaque al campo no solo del Valle de Mexicali, 
sino de todo el país. Un agricultor cuestionaba sobre el porqué un precio menor de 300 
dólares por tonelada de trigo, les resulta rentable en Ucrania y en Estados Unidos. Y es el 
mismo productor quien señala que en esos países los costos de producción son muy bajos, 
ya que la planta germina casi de manera natural, no necesita de mucho. Mientras que el 
costo de producción de una hectárea en el Valle de Mexicali supera los 43 mil pesos. Así 
nomás no se puede competir. Y la pregunta es ¿de qué sirven este tipo de capacitaciones, 
si no vienen acompañadas de un apoyo gubernamental? ¿Dónde está el apoyo del gobierno 
para el campo? La desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo afectó a los 
productores de gran escala, como son los del Valle de Mexicali y, si bien, esta institución de 
crédito no era perfecta, sí era una opción para los productores agrícolas, que tenían la 
opción de tomarla o no. Así es que ¿dónde quedaron los apoyos? Ante la crisis de precios 
de los cultivos, la propuesta es la misma, reconversión de cultivos, pero ¿quién financía esa 
reconversión? En muchos casos no se trata de tirar una nueva semilla y ya, sino que se 
requiere de todo un proceso para la germinación de la planta. Pero eso no le interesa a 
nuestras autoridades. A propósito, MELÉNDREZ ESPINOZA es suplente del senador electo 
que durante el bienio de JAIME BONILLA VALDEZ le hizo segunda a este personaje y se lanzó 
contra empresarios, causando una sangría al erario de Baja California mediante supuestas 
auditorías de Fisamex, que se llevaba el 20 por ciento de lo que se recaudaba por esa labor. 
Finalmente, vía amparos, los afectados recuperaron su dinero, el cual salió de las arcas 
estatales, pero de los millones que se llevó Fisamex, como finaliza el corrido de “Camelia la 
texana”, nunca más se supo nada. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/y-el-apoyo-12284443.html 
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